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多議発第97号 

令和２年12月２日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和２年度第５回多良木町議会（12月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町長マニフェ

ストの到達点

について 

(1)在任期間が約２か月となったが、マニフェストに掲げられた

若者の人口増と雇用の確保、企業誘致、農林畜産業・商工業

の支援、多良木ブランドの確立などの到達点について、簡潔

に伺いたい 

 

(2)残りの期間に最優先で取り組む施策は何か 

 

町 長 

２ コロナ対策と

支援策につい

て 

 

(1)県内でも自治体職員の感染者が続出しているが、対策は十分

か。感染が発生した際の対応について 

 

(2)高齢者施設等でのPCR検査を自治体独自で実施する取り組みが

広がっているが検討できないか 

 

(3)町民への生活支援策として、どのような施策をお考えか 

 

 

(4)親の貧困化が進行する中、子育て支援策として、何をお考えか

（学校給食費の助成、子育て給付金など） 

 

町 長 

３ 川辺川ダム建

設について 

(1)検証委員会の、「川辺川ダムがあれば浸水面積が６割低減し

た」ということについては、国交省は根拠を示しておらず、

住民や専門家の疑問に答えていない。「ダムありき」の検証結

果についてどのようにお考えか 

 

(2)流水型ダムでも緊急放流はあり、ダムは危険性がある。命の

危険を脅かすダム建設はすべきではないと思うが、どのよう

に認識されているのか 

 

(3)川辺川ダム建設予定地の地質が弱いと言われているが、流水

型ダムに耐えられるのか 

 

(4)流水型ダムでは濁流が長期間におよび、清流でなくなると言

われている。どのようにお考えか 

町 長 
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(5)清流は、地域経済に欠かせない資源であり、温泉旅館組合も

ダム建設に反対している。どのようにお考えか 

 

(6)知事は命と環境を守れるダム建設と流域治水と言われている

が、ダムを前提にした流域治水は、ダムのカットを前提にし

ており、対策を狭めることになる。当初から１０００年に１

度などの洪水を想定した積み上げ型の流域治水の考え方をと

るべきと思うが、どのようにお考えか 

 

(7)住民はダムより復旧・復興を求めており、町長はダム推進の

旗振り役を止めるべきだと思うが、どのようにお考えか 

 

 

質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 機構改革、行

政改革につい

て 

(1) ９月に就任した菅義偉内閣総理大臣が、先の所信表明演説に

おいて、縦割り行政の打破を断行する等と述べている。本町

においても機構改革が行われるが、どのようにお考えか伺い

たい 

 

(2) マイナンバーカードを活用した行政手続きのワンストップ

サービス推進など行政手続き改革（簡素・簡略化）について

の考えを伺いたい 

 

 

町 長 

 

２ ４年間の町政

の総括等につ

いて 

(1) 来年２月で町長の任期が満了を迎えるが、この４年間の総括

と町長の進退について伺いたい 

 

 

町 長 

３ 認知症見守り

ネットワーク

について 

(1)認知症見守りネットワークの関係事業所と全町民への徹底し

た周知方策は講じているか伺いたい 

 

 

町 長 

４ 小中学校にお

けるいじめに

ついて 

(1) １０月２３日の新聞報道に「全国の国公立小中高校と特別支

援学校が２０１９年度に認知したいじめは、６１万２４９６

件となり過去最多を更新し、いじめを１件でも確認した学校

は８２．６％に上った」とあった。本町で報告された小中学

校でのいじめや暴力、不登校等の実態を伺いたい 

 

(2) 全体の８０％超で発生しているということであれば、今後本

町でも発生する可能性はないとは言えない。どのような防止

対策を講じていくか。また、学校・保護者からの報告・通報

等の要領はどのように定めているか伺いたい 

 

 

 

教育長 
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質 問 者 ⑤村山 昇 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 教育行政につ

いて 

(1)特色ある学校教育について問う 

ア オンライン英会話の中学校への導入について 

 

イ 国内留学（アジア国際大学）について 

 

ウ 英語キャンプについて 

 

エ 多良木町学校教育の特色として充実させることが必要で

あるとするならば、予算措置についても町長、教育長の見

解を求める 

町 長 

教育長 

２ 町長の政治姿

勢について 

 

(1)町政１期４年の総括を問う 

ア 町長の町政誕生に際して掲げられた公約の達成度は 

 

イ 公約の他に取り組み、成果を上げることができたことは 

 

ウ 行政組織としての多良木町は、この４年間でどのように変

化し、どういう方向を向くことができたと考えているか 

 

エ この４年間の町政運営は、第５次多良木町総合計画との整

合をもって行えたと考えるか 

 

オ 「活きるちから」「育むちから」「想うちから」という言葉

を使う目的と効果は何か 

 

カ 本町財政状況について、さまざまな要素を踏まえた上で、

どのように見ているか 

 

キ 将来の多良木町はどのような町として残り、どのように発

展していかなければならないと考えているか 

 

ク 特に満足できた施策や事業はどんなものがあるか。また、

未完成又は不満足な点はどうか 

 

ケ 来年２月に町長選挙が執行されるが、再選に向けての決意

は 

 

町 長 

５ 小中学校トイ

レの洋式化に

ついて 

(1) １１月１２日の新聞報道によると、「県内学校トイレの洋式化

率は４８％で全国平均を下回り、文科省は改修を推進」とあ

る。さらに多良木町の小中学校にあっては、２０１６年と２

０２０年の比較で洋式トイレ化率は県内他町村の洋式化率が

上昇しているのに反して減少している。その理由と今後の文

科省の要請に対する対応を伺いたい 

 

町 長 

教育長 



   - 4 - 

質 問 者 ②中村 正德 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 指定避難所に

ついて 

 

(1) 久米地区指定避難所について 

町 長 

２ 公共施設等総

合管理計画に

ついて 

(1) 施設管理の方向性と今後の計画案について伺いたい 

 
町 長 

教育長 

３ 主要施策につ

いて 

 

(1) これまで掲げられた主要施策の達成度と自己評価は 

 町 長 

４ 町の将来像に

ついて 

 

(1) 将来像と今後の主要施策の取り組む課題は 

町 長 

 

質 問 者 ⑦源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年度の

施政方針の達

成度について 

(1)施政方針として、５つを政策の中心課題と位置づけ成果を獲

得していきたいと言われていたが、各項目の達成度はどれく

らいか 

 

町 長 

２ 投票率の低下

に対する対策

について 

 

(1)高齢者への配慮について 

 

(2)若者の投票離れに対する対策について 

 

町 長 

３ 農業支援につ

いて 

(1)農業支援における郡内各町村での実施状況はどうなっている

のか 

 

(2)大型の作業機をつけての公道の移動には、大型特殊の免許が必

要となった。また、スマート農業の推進により、ドローン等の

普及が予測されるが、免許取得のための町からの補助を考える

べきでは 

 

町 長 

 

質 問 者 ③林田 俊策 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 一般財団法人

たらぎまちづ

くり推進機構

の設立につい

て 

(1)その設立趣旨の説明の確認 

 

(2)町と法人の関係性は 

 

(3)「社団法人」ではなく「一般財団法人」にしたのはなぜか 

 

(4)法人定款はどうなっているのか 

町 長 
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(5)評議委員会の定款変更や理事・監事の選任、解任の権限は 

 

(6)拠出金はいくらか 

 

(7)寄与した財産運用は具体的にどうするのか 

 

(8)理事の任期は最低２年と思われるが役場職員としての異動と

の兼ね合いは 

 

(9)評議員の任期は原則４年だが職員の異動は 

 

(10）現在の法人活動と今後の方向性は  

  

２ 機構改革とそ

の後は 

 

(1) 職員間での評価はどうなのか 

 

(2) 現時点での問題点 

 

(3) 今後の具体的スケジュールは 

 

(4) 町民への周知広報は 

 

町 長 

教育長 

３ 自主防災組織

活動実態は 

(1)自主防災組織の活動実態は 

 

(2)実態を踏まえ町は何をなすべきか 

 

(3)組織内強化に向けての施策は 

 

町 長 

４ コロナ禍にお

ける町主催の

行事は 

(1)コロナ禍における町主催の行事開催の判断基準はどうなって

いるのか 
町 長 

教育長 

 

質 問 者 ⑫落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 多良木中学校

の校舎の保全

について 

(1)中学校校舎の保全に関して、中学校側からはどのような要望

があがっているのか。また、要望の方法や誰に対して行われ

ているのか 

 

(2)町はそれに対して、どのように答えてきたのか。また、要望

の答えは学校側に行っているのか 

 

(3)要望がされた際の優先順位を先生方がつけているようだが、

それを実行する、しないの線引きはどこで、誰が行っている

のか 

 

(4)令和５年の開校までの保全の方向性は 

町 長 

教育長 
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２ リサイクル事

業について 

(1)本町で今回３か所のリサイクルストックヤード建設と新しい

リサイクルの方法が４月より始まる予定だが、具体的にどう

変化するのか 

 

(2)新しいリサイクル方法の説明を、区長、又は町民にどのよう

に告知していくのか 

 

(3)これまでのリサイクル事業は、別の一面では各行政区への活

動資金援助の一面もあると思うが、そのことについて、どう

お考えか 

 

町 長 

教育長 

３ くま川鉄道に

ついて 

(1)くま川鉄道の復旧が取締役会で決定されている。豪雨災害の

被害は大きく、まずは復旧か廃線かの協議がなされたと思う

が、その内容は 

 

(2)毎年、くま川鉄道には、町からお金を支出しており、町民の

生活にも変化をもたらす重要なものである。町長は賛成で手

を挙げられたみたいだが、一度持ち帰り議会と話し合ったう

えで、答えを出すような考えはなかったのか伺いたい 

 

町 長 

 

 


